

— Das Geschichtswerk gibt Antwort, wie es gelang, die demokratische Neugestaltung der Wirtschaft in der DDR durchzuführen, unter den Bedingungen einer gespaltenen Nation eine leistungsfähige Volkswirtschaft aufzubauen, unter schwierigsten Verhältnissen die sozialistischen Produktionsverhältnisse zum Siege zu führen und das System der Ausbeutung des Menschen durch den Menschen zu beseitigen. Es erläutert auf beeindruckende Weise die Kompliziertheit dieser Entwicklung, in der sich jeder Schritt vorwärts in harter Auseinandersetzung mit dem imperialistischen Westdeutschland vollzog und vollzieht. Es beweist, daß die Arbeiterklasse die einzige Klasse ist, die fähig und berufen ist, Staat und Wirtschaft im Interesse des ganzen Volkes planmäßig zu leiten und zu entwickeln.

*— Die „Geschichte der deutschen Arbeiterbewegung“ beantwortet die Frage, durch welche Politik es gelang, das Bündnis der Arbeiterklasse mit der Bauernschaft und allen fortschrittlichen Kräften in einem Teil Deutschlands zu verwirklichen und die moralisch-politische Einheit des ganzen Volkes zu erringen. Sie lehrt, daß die Kraft und Unbesiegbarkeit der marxistisch-leninistischen Partei in ihrer engen Verbindung mit der Arbeiterklasse und allen Werktätigen besteht. Die Kraft und Unüberwindlichkeit des Volkes liegt in seinem festen Zusammenschluß um seine marxistisch-leninistische Partei.

— Die „Geschichte der deutschen Arbeiterbewegung“ beantwortet die Frage nach der Ausarbeitung und Entwicklung der Strategie und Taktik der revolutionären Partei der Arbeiterklasse.

Die einzelnen Schritte auf dem Weg zur ständigen Vervollkommnung der wissenschaftlichen Strategie und Taktik und zu ihrer Verwirklichung werden in ihren grundlegenden Zusammenhängen, in Auseinandersetzung mit der Strategie und Taktik des Klassengegners und als ein komplizierter Prozeß dargestellt. Sie lehrt, daß die marxistisch-leninistische Partei ihre Rolle als führende Kraft nur verwirklichen kann, wenn sie sich in ihrer gesamten Tätigkeit von der Theorie des Marxismus-Leninismus leiten läßt.

Die Treue zum Marxismus-Leninismus, die Unversöhnlichkeit gegen jegliche Abweichung von dieser Wissenschaft, die schöpferische Einstellung zur Lehre von Marx, Engels und Lenin, die untrennbare Verbindung der Theorie mit der Praxis — das sind Grund-

forderungen, die der Kampf der Arbeiterklasse an die marxistisch-leninistische Partei stellt.

— Mit dem Geschichtswerk wird der Nachweis geführt, daß die Arbeiterklasse und die Sozialistische Einheitspartei Deutschlands bei der kulturell-geistigen Erneuerung in einem Teil Deutschlands und Entwicklung einer sozialistischen Nationalkultur alles Große, Humanistische, Fortschrittliche, das die Kultur unseres Volkes in der Vergangenheit hervorgebracht hat, weiterführt und es mit den kulturellen Traditionen des mehr als hundertjährigen revolutionären Kampfes der deutschen Arbeiterklasse vereint.

— Die „Geschichte der deutschen Arbeiterbewegung“ beantwortet die Frage nach der Entstehung und Entwicklung der Verbindungen der deutschen Arbeiterklasse mit der internationalen Arbeiterbewegung, besonders die Frage nach der Festigung und Entwicklung der Freundschaft und Zusammenarbeit mit der Partei W. I. Lenins, der KPdSU. Der Gedanke des proletarischen Internationalismus durchzieht das gesamte Geschichtswerk.

— Durch die umfassende Darstellung des opferreichen Weges der deutschen Arbeiterklasse, von den Anfängen bis zur Gegenwart, wird nicht nur ihre große geschichtliche Leistung sichtbar, sondern auch nachgewiesen, daß, entsprechend der führenden Rolle der Arbeiterklasse in der Nation, die Geschichte der Arbeiterbewegung der wichtigste Bestandteil der Geschichte des deutschen Volkes ist. Die Tatsachen der Geschichte widerlegen die Auffassung all derer, die die deutsche Geschichte als Misere und die Geschichte der deutschen Arbeiterbewegung als eine Kette von Fehlern und Irrtümern auszugeben versuchen. Als die konsequenteste Vorkämpferin der Einheit des werktätigen Volkes und als Bannerträger der demokratischen Einheit unserer Nation hat unsere Partei als die Vorhut der Arbeiterklasse und des Volkes alle ihre Programme verwirklicht. Sie hat hervorragende Kader, bedeutende geschichtliche Persönlichkeiten hervorgebracht und tausendfaches Heldentum bewiesen. Sie ist in ihrer ganzen geschichtlichen Entwicklung die Partei der nationalen Würde und hat an der Spitze der Besten unseres Volkes die Ehre der Nation gerettet und bewahrt. Die Geschichte lehrt und beweist, daß nur unter Führung der Arbeiterklasse mit ihrer revolutionären Partei an der Spitze die Einheit der Nation errungen und zu neuer Blüte geführt werden kann.